

Les choristes à l'église



Ni le froid ni le brouillard n'ont démotivés les canalais et habitants de villages voisins de se rendre à l'église Saint Laurent de Canals pour écouter des choristes. En effet le GRIL de St Laurent a rassemblé la chorale Arc en Ciel de Grisolles dirigée par Line Rousse et la chorale de Mas Grenier dirigée par Nath Hervouet le vendredi 2 décembre à 20h30. Grisolles a interprété des chansons de compositeurs régionaux (Perret, Cabrel, Nougaro, Bobby Lapointe, Les Gold). Mas grenier a choisi un répertoire plus classique de chants sacrés (Haendel) et de chants contemporains (Brassens, Goldman, Trenet). Bien sûr comme la Nativité approchait des chants de Noël ont été interprétés. Les deux chefs de chœur ont su faire participer l'assistance pour donner un véritable air de fête à cette soirée.

Le repas de la pétanque

La Pétanque Canalaise avait, le samedi 26 novembre, mis les petits plats dans les grands en organisant son pre-

mier repas dansant. Plus de 160 personnes avait répondu au rendez-vous pour venir déguster les fameux jambons à la broche préparés comme toujours de main de maître par nos incontournables cuistos. L'ambiance a été festive et chauffée par Grégory qui pour sa part tenait la baguette musicale.



Les concours de l'ALEC : crèches et illuminations

Le concours des crèches familiales 2016 est organisé par le Gril de Saint-Laurent, avec le concours du «Courrier français». Le jury a récompensé 1. Bernadette Fresne (avec des habits de santons cousus main); 2. Aurélie Moriceau, Joris Ouhrouche et leurs enfants Jason, Allyane et Brayan; 3. Florian et Clément Gano et Bernadette Serres; 5. «ex æquo» Francis Webber, Nicole Pouget, Thérèse Latorre, Mathieu Terree, Michel Vayssières. Prix de l'originalité : Claude Audibert.

A l'issue du Xème concours des maisons illuminées, ont été classés 1er: Elie Latorre; 2ème: Benjamin Garcia, 3ème: Claude Godart. Le prix et la coupe de l'originalité a été attribuée à Robert Panissard. M. Vayssières a félicité tous les nombreux habitants qui illuminent, leurs maisons pour les fêtes de fin d'année.

Assemblée Générale de l'ALEC

C'est sous la présidence de Michel Vayssières, que s'est déroulée à la

salle municipale, l'assemblée générale de Loisirs et Culture, association adhérente à la Fédération Départementale des Foyers Ruraux, et agréée Jeunesse et Sports et d'éducation populaire. Les divers rapports ont montré la bonne vitalité de cette association qui a fêté ses 30 ans cette année; anniversaire notamment marqué par une belle journée à la salle communale. Les adhérents bénéficient d'activités 100 jours par an (randonnées pédestres et à raquettes, soirées «jeux», dessin méditatif, ateliers créatifs, cours d'anglais, expositions, spectacles, concours divers, conférences, sorties, voyages). La cotisation reste à 12 euros. Le voyage du 25 au 29 mai 2017 se déroulera en Ile-de-France.

Remise des prix du concours du meilleur jardinier canalais 2016.

Sept jardiniers ont participé. La sécheresse estivale n'a pas permis d'exploiter mais tout de même, on a pu classer, 1er Elie Latorre et Daniel Ducloux, 2ème Viviane Bortolussi, 3ème Sylvain Pomponio.

La coque des rois

Les membres de l'association Loisirs et Culture se sont retrouvés à la salle communale du Parc pour déguster la traditionnelle coque des rois. Bouteilles de vin et petits lots ont récompensé les rois et les reines.



AGENDA 2016 :

• 4 mars : loto organisé par les Parphols à la salle des fêtes de Fabas à 21h (ouverture des

portes 20h30) prix du carton 2€, les 6 pour 10€ et les 12 pour 15€

Etat civil

Naissances :

- Luna, Laëtitia, Laura TOUZET GLEIZES le 3 Septembre 2016
- Eden PLICHARD le 14 Octobre 2016
- Bella FAJARDO le 18 Octobre 2016
- Timéo MOSER le 5 Décembre 2016
- Gabriel, Lino PAILLE le 20 Décembre 2016
- Léo BJELICA le 13 janvier 2017

Décès :

DOTTO Jean le 18 Décembre 2016 à Montauban



INFOS MAIRIE

Les vœux de la mairie



Le vendredi 20 janvier, le Conseil Municipal avait convié la population à la traditionnelle cérémonie des vœux. Près de 150 personnes sont venues écouter la rétrospective 2016 énoncée par le Maire comme les chantiers sur l'assainissement, le PLU, la sécurité de voirie dans le village, les travaux de l'église, l'école. Mr Alain REY a également évoqué un budget communal maîtrisé, une fusion des Communauté de Communes, et a tenu à remercier le milieu associatif qui permet d'insuffler entre autre le dynamisme sur notre commune ainsi que le personnel communal pour leur sérieux et leur investissement. Les administrés ont pu au final se restaurer avec des toasts pour fêter cette nouvelle année.

SOMMAIRE

Page 1

- Vœux du Maire

Page 2

- Infos mairie

Page 3

- Infos mairie suite
- Rétrospective

Page 4

- Rétrospective
- Agenda
- État civil

Composition - Impression Multicolor Tél. : 05 63 64 14 67
Impression sur Papier PEFC en 300 exemplaires

LA MAIRIE VOUS INFORME

Adresse de la mairie de Canals
110 rue des Ecoles
82170 Canals

Le lundi : de 9h00 à 12h00
et de 13h30 à 16h30
Le jeudi : de 9h00 à 12h00
Le samedi : de 9h00 à 12h00

Contacter la mairie de Canals
Téléphone : 05 63 67 31 63
Fax : 05 63 67 31 53
E-mail : mairie-canals@info82.com
Site : www.ville-canals.fr





INFOS MAIRIE

La nouvelle Communauté de Communes

Marie Claude Nègre, maire de la commune de Campsas et présidente de la CCTGV a été élue le 7 Janvier 2017, première présidente de la nouvelle Communauté de Communes Grand Sud Tarn-et-Garonne. Les communautés du Terroir de Grisolles et Villebrumier, hormis Reyniès qui rejoint la Communauté d'Agglomération de Montauban, du Pays de Garonne et Gascogne et celle de Garonne et Canal ont fusionné pour former cette nouvelle intercommunalité comprenant 27 communes dont Canals et 41 000 âmes. Le conseil communautaire, composé de 45 conseillers des communes membres, se réunira 1 fois par mois. Cette réforme territoriale met en oeuvre la loi NOTRe (Nouvelle Organisation Territoriale de la République).

- 1^{er} vice-président Tourisme : Jacques Moignard (Montech)
- 2^{ème} vice-président Développement économique : Stéphane Tuyères (Verdun-sur-Garonne)
- 3^{ème} vice-président Aménagement de l'Espace chargé de l'urbanisme et du Schéma Départemental de l'Aménagement Numérique : Patrick Marty (Grisolles)
- 4^{ème} vice-présidente Enfance Jeunesse: Marie-Anne Arakelian (Montech)
- 5^{ème} vice-président Finances – Ressources Humaines – Mutualisation : Claude Lavergne (Labastide-Saint-Pierre)
- 6^{ème} vice-président Service de l'Eau – Milieux aquatiques – SPANC et assainissement : Alfred Marty (Monbéqui)
- 7^{ème} vice-président Déchets ménagers: Alexandre Billiard (Bessens)
- 8^{ème} vice-présidente Culture et Patrimoine : Mélanie Jeangin
- 9^{ème} vice-présidente Développement territorial - Développement Durable - Communication et démocratie participative : Aurélie Corbineau (Verdun-sur-Garonne)
- 10^{ème} vice-présidente Politiques sociales : Isabelle Laveron (Montech)
- 11^{ème} vice-président Gestion des zones d'activités économiques : Jérôme Beq (Labastide-Saint-Pierre)
- 12^{ème} vice-président Voirie – Services Techniques et gestion des bâtiments : Alain Albinet (Varennnes)
- 13^{ème} vice-président Sécurité :

Philippe De Tarragon (Savènes)
 • 1 délégation de fonction Développement Durable : Jean-Luc Bochu (Labastide-Saint-Pierre)

Les dernières restaurations de l'église

Les deux chapelles à l'entrée de l'église viennent d'être restaurées. Les soubassements ont été reposés car détériorés par l'humidité, dans le même esprit que ceux de la nef. Pour la chapelle de gauche, des panneaux peints aux murs en trompe l'oeil imitant le marbre rose rappellent les décors du choeur. La statue de Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus de Lisieux, supportée par deux angelots est dans des tons en duo de beige et marron. Dans la chapelle du souvenir, à droite, ont été inscrits les noms des victimes des différentes guerres. Un drapeau tricolore encadré près de l'autel apporte à ce lieu toute la dimension de la mémoire. Ce travail remarquable a été réalisé par Valérie FAURE, peintre en décors.



Travaux prévus à la salle communale

Le Conseil Municipal souhaite effectuer des travaux à la salle commune tels que la pose d'un carrelage dans la salle mais aussi dans la cuisine, ainsi que la pose de balastres de protection contre les murs. Ces travaux seront financés en partie par le Conseil Départemental et également par une réserve parlementaire. La différence sera à la charge de la commune.

POUR INFOS

Jean DOTTO nous a quitté



Jean Dotto est né le 4 août 1937, ses parents sont agriculteurs à Fonneuve. Il épouse Thérèse et a quatre enfants Jean-Marc, Thierry, Martine et Laurence. En 1974, il s'installe à Canals et exerce le métier d'entrepreneur en maçonnerie. Plus tard 1985, il ouvre le café-restaurant de la Place. Sa fille Laurence lui succèdera. Il s'implique dans la vie de la commune et est élu Conseiller Municipal en 1983 et terminera en 2014 son cinquième mandat dans l'équipe municipale menée par François Vayssières. La médaille d'honneur départementale et communale lui est décernée. Même si sa vie professionnelle est bien remplie, il donne de son temps à la vie associative du village avec la participation au Cyclo-club canalais, à l'ALEC sans oublier la Présidence canalaïse dont il assurera la présidence pendant deux années. Membre des anciens combattants, de la Fnaca puis de l'Acaffa, il a été porte drapeau durant plusieurs années. Jean ou plutôt « Jeannot » toujours dévoué et généreux a su garder malgré ses lourds problèmes de santé et les aléas de la vie, sa joie de vivre et son enthousiasme.

Remise de médaille de Maire Honoraire



Maire de Canals pendant 5 mandats, de 1983 à 2014, François Vayssières, qui a également fait un mandat de conseiller municipal, a été nommé maire honoraire par arrêté préfectoral pris par Pierre Besnard, Préfet Tarn-et-Garonne. La médaille lui a été remise lors du congrès des anciens maires du T-et-G à Mirabel par le président départemental Joël Garrigues et par Jacques Pautric maire de cette commune.

Bienvenue



JyDe Editions S.A.S. est une jeune maison d'éditions qui a pour but de créer des supports éducatifs et ludiques. Elle développe, conçoit et produit des jeux de société et des cartes culturelles principalement autour de l'histoire et des arts.

Tri des papiers

Tous les papiers se recyclent. Pour cette raison, le SIEEOM a mis à disposition des différentes municipalités des récupérateurs de papiers. Cinq de ces collecteurs sont installés sur la commune de Canals. Les papiers

confidentiels peuvent être aussi éliminés car les bornes sont directement acheminées vers une usine de recyclage.

Tout ce mobilier urbain coloré respecte parfaitement notre environnement.



RÉTROSPECTIVE

Repas de Noël à la cantine

Vendredi 16 décembre, Mme Bernadette GAILLARD, aidée de Mme BRESSON, a su régaler nos écoliers en ce dernier jour d'école avant les vacances. Une mise en route des fourneaux dès le matin a permis une préparation du repas de Noël de qualité qui a ravi les petits et les grands. Au menu des aumônières de Saint Jacques sur une fondue de poireaux, rôti de dinde accompagné de marrons et de pommes dauphines et pour terminer la bûche de Noël faite maison. Une jolie salle décorée aux couleurs de Noël et un menu alléchant ont été les ingrédients d'un moment de fête !



Traditionnelle sortie au cinéma de grenade.

« Ma vie de courgette »
 Un film au titre hilarant qui n'a pourtant rien de drôle lorsqu'on découvre la vie de « Courgette », un petit garçon dont la mère alcoolique ne s'occupe guère

et qui va finir par être placé dans un foyer où il apprendra les vraies valeurs de l'amour, de l'amitié grâce aux enfants et au travail admirable des éducateurs. Courgette se fera finalement adopter par le gendarme qui l'avait amené au foyer. Ce film pour petits et grands a remporté l'unanimité auprès des enfants comme des enseignantes qui ont été touchés par les sentiments et les valeurs véhiculées par le film. Cela a été l'occasion pour les enseignantes de mener divers débats en classe notamment sur la maltraitance et les droits de l'enfant.

Randonnée pédestre des élèves de l'école de Canals au bord du canal du mercredi 19/10/2016

Parents, enfants et enseignantes se sont réunis ce mercredi afin de partager un moment de convivialité sportive sur les berges du Canal qui avaient revêtues leurs couleurs automnales.

Participation des CM1 CM2 au cross organisé par le collège de Grisolles le jeudi 9 novembre.

Cette année, dans le cadre de la liaison école-collège, le cross du collège de Grisolles était ouvert aux écoles environnantes souhaitant y participer. Après un entraînement d'un mois à la course longue dans le parc de Canals, la classe de CM1 CM2 de Mme Poidevin s'est rendue au Cross sur les berges du Canal à Grisolles réunissant près de

Sortie de l'école

Désormais, les élèves de l'école de Canals sortiront à la fin de la journée par le portail de l'école. Un changement décidé d'un commun accord avec Mme Poidevin, la Directrice de l'école et Mr Rey, le Maire de Canals afin de garantir la sécurité de tous. Les premiers essais se sont avérés concluants de par la fluidité du mouvement de sortie, ainsi que l'absence de bousculades et d'attente aux abords du bus en marche.

Le Noël des Parpalhols

Samedi 10 décembre, les petits écoliers se sont réunis à la salle des fêtes de Canals pour un après-midi festif. Quelle surprise quand le tracteur de Marc Ourmières a déposé le père Noël et sa hotte bien chargée, tous les enfants se sont précipités pour le voir. Après la distribution de cadeaux et la photo avec l'idole du jour, tout le monde a pu déguster les bonnes pâtisseries faites par les parents. La journée s'est achevée sur la piste de danse où parents et enfants ont pu se déchaîner sur les musiques endiablées de Mr Roselli.



Les toasts de l'amitié

La table de fête décorée en rose et blanc était prête ce samedi 3 décembre pour accueillir les seniors dans la salle municipale du Parc. Invités par la municipalité, ils ont apprécié l'apéritif dinatoire qui leur a été offert. Oubliés les douleurs et les tracas, tous ont, l'espace d'un moment retrouvé le bonheur d'être ensembles. La fête était sereine, les élus municipaux leur donnent rendez-vous en 2017.